## Delitos sexuales contra mujeres han aumentado en cuatro años

Iztapalapa, GAM y Cuauhtémoc, donde se cometen más homicidios

## ALEJANDRO CRUZ FLORES

En los pasados cuatro años, la Fiscalía General de Justicia (FGJ) abrió carpetas de investigación por delitos sexuales en agravio de 28 mil 498 mujeres, de las cuales 9 mil 523 eran menores de edad, de acuerdo con un reporte del Consejo de Evaluación de Ciudad de México (Evalúa CDMX).

El organismo señaló que la incidencia de estos ilícitos presenta una tendencia al alza, pues de 131 casos registrados por cada 100 mil mujeres en 2019, para 2022 se incrementaron a 162 por cada 100 mil.

Con base en estadísticas de la FGJ, destacó que en el mismo periodo se perpetraron 304 feminicidios, en los que 20 víctimas fueron menores edad. Las principales causas de los decesos fueron heridas por arma blanca, con 21 por ciento; disparo por arma de fuego, 17 por ciento, y golpes 10 por ciento.

Entre las víctimas de delitos sexuales como abuso, acoso, pornografía, violación, entre otros, 3 mil 499 eran menores de 12 años, y 13 mujeres por debajo de esa edad fueron ultimadas y sus casos se han investigado como feminicidios.

Las alcaldías en las que más homicidios de mujeres se cometieron son Iztapalapa, Gustavo A. Madero, Cuauhtémoc y Tlalpan.

Asimismo, el Evalúa CDMX reportó 965 mujeres desaparecidas en esos cuatro años y hasta noviembre pasado 265 no habían sido localizadas.

De esta cifra, el promedio de edad que tenían al momento de su desaparición era 25 años, mientras el caso de los hombres en esa situación la media fue de 37.

Con motivo del Día Internacional de la Mujer, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, hizo un recuento de las acciones que su administración ha realizado en favor de este sector de la población para erradicar la violencia de género.

"Abrir brechas y no dejar de luchar nunca", fue como definió la conmemoración de la jornada en su cuenta de Twitter, en la que destacó la declaratoria de la alerta por violencia contra las mujeres, así como expedición de leyes como las de que el agresor sale de casa y contra la violencia digital y vicaria. Por su parte, la Secretaría de las Mujeres capitalina destacó que entre 2019 y 2022 ha otorgado 5 mil 687 apoyos económicos por medio del programa Bienestar para las Mujeres en Situación de Violencia de Genero.

Con la estrategia Abogadas de las Mujeres se ha conseguido que jueces otorguen mil 535 medidas de protección, 192 de ellas han significado la desocupación inmediata del hogar por parte del agresor, así como que 29 menores vuelvan con sus madres de las que fueron separados a causa de la violencia vicaria.

▼ La mayor parte de quienes marcharon ayer lo hicieron de forma pacífica y con ingenio. Foto Yazmín Ortega Cortés